



## 絶滅の危機から復活 新たな輝きを放つ「琵琶パール」

### ▶会社DATA 斎木産業株式会社

- 本社／近江八幡市古川町513
- 創業／1973(昭和48)年
- 代表／斎木 煦
- 従業員数／2名
- 事業内容／水産業
- 問い合わせ先／TEL:0748-34-8221

淡水真珠の養殖は、琵琶湖が国内発祥の地。通常より長い3年以上の時間をかけて作られる厚い真珠層が特徴だ。そこから生まれるバラエティに富んだ色彩と光沢の美しさが「琵琶パール」として世界的に評価されてきた。

しかし、琵琶湖の水質悪化の影響で、1980年代半ばから母貝のイケチョウ貝が激減。さらに海外から安価な真珠が流入し、業界は壊滅的状況に陥った。そんな時でも、琵琶パールを決して絶やさないという強い意志で真珠養殖を続けてきたのが斎木産業だ。

「ようやく復活の光が見えた」と語る斎木社長。90年代以降の水質改善や県の協力による母貝の養殖などの取り組みで、順調に母貝が育っている。近年では、ファンを活用して広く一般から支援を募るなど、ファンの拡大とブランド力向上にも力を注ぐ。

一粒一粒の色や形がユニークで個性豊かな表情が最大の魅力の琵琶パール。ネックレス以外に、オリジナルデザインのリングやペンダント、ブローチも人気だ。希少価値の高い地場産業の復活に期待が膨らむ。

### SHIGAGIN TOPICS

## 「『誠実な企業』賞2015-Integrity Award-」で優秀賞 ～金融機関では唯一、2度目の受賞～

当行は3月20日、「『誠実な企業』賞2015-Integrity Award-」(主催:「誠実な企業」賞-Integrity Award-審議会)で「優秀賞」を受賞。3,500社以上の企業から、3社(最優秀賞:伊藤忠商事株式会社、優秀賞:当行、東レ株式会社)が選ばれました。

「『誠実な企業』賞」は、企業経営の誠実さの重要性を示すとともに、企業の社会的責任を重視した誠実な経営が中長期的に見て市場で高い競争力を持つことを評価しつつ、こうした意識の高い企業を社会的に応援する観点から、企業の社会的責任、企業倫理、コンプライアンス、内部統制等に優れた取り組みを行っている企業を選出し、表彰するものです。

今回の受賞は、①「三方よし(売り手よし 買い手よし 世間よし)」に「地球環境よし」を加えた「四方よし」を目指し、環境を主軸に“日本の金融機関初”といった先進的な取り組みを展開していること②「地域振興室」を設置し、地域密着で産業の振興や地域

の活性化に取り組む地場産業育成銀行のモデルといえること③行は「自分にきびしく 人には親切 社会につくす」の精神を原点に、すべての活動に取り組んでいることが高く評価されたものです。

当行は、今後も行はの精神を原点とし、持続可能な社会の実現に向け取り組んでまいります。



長友英資審議会委員長(右)より、当行 高橋専務に表彰盾と記念品が授与されました